

los talleres y fábricas; pero no bastaron para evitarlas y que éstas derivasen en colisiones sangrientas.

Los comunistas habían preparado bien el movimiento, y lograron, por lo general, imponerse a la masa trabajadora.

La colisión más importante ocurrió a eso de las once de la mañana en el Arenal.

Había allí una gran concentración de huelguistas; los agentes de Vigilancia determinaron proceder a cachearlos, y cuando se encontraban en esta operación sonaron hacia la calle de los Fueros dos disparos de arma de fuego, a los que rápidamente siguieron muchos más.

Junto al kiosco de la música cayó herido Manuel López, el cual falleció al llegar a la Casa de Socorro. En los bolsillos del cadáver se encontró una considerable cantidad de dinero.

A todo esto, habían llegado al lugar de la refriega fuerzas de Seguridad y de la Guardia civil, que hicieron huir a los revoltosos.

Fueron conducidos al hospital Vicente Rialdo, de cuarenta y siete años, y José Angulo, de cuarenta y cinco. Resultaron heridos los guardias civiles Angel Tobalina y Nicolás Montilla, que fueron trasladados al cuartel.

Santander: Por noticias particulares de Polientes se sabe que en la noche del 28 del pasado fué apaleado bárbaramente el Maestro nacional de la Escuela de Allende, D. Saturnino del Hoyo González, que falleció en la mañana del día siguiente.

Hasta ahora se desconoce quiénes fueron los autores de la agresión, y el Juzgado, para descubrir a los autores, practica las averiguaciones.

—En la carretera de Ermúa fué atropellado por un automóvil de La Coruña, el niño Juan Gorrochegui, que quedó muerto.

—En Ondárroa fué atropellado por otro automóvil el niño Agustín Urquiaga; sufre gravísimas heridas.

—Un autocamión chocó en Bermeo contra una pared, causando gravísimas lesiones a Antonio Lecue.

Guadalajara: A las nueve de la mañana ocurrió un grave accidente.

Desde hace tiempo vienen realizándose en el aeródromo militar de esta población prácticas de aviación en la Escuela de la que es jefe el comandante de Ingenieros D. Carlos Palanca.

Esta mañana se elevó desde el aeródromo en un Havilland el profesor D. José Valencia, llevando al alumno D. Tomás Utrilla. Cuando se hallaban a poca altura, al hacer un viraje ceñido, entraron en barrena, sin poder enderezar el aparato y tomando tierra violentamente.

El choque contra el suelo fué tan brusco, que produjo la muerte al alumno Sr. Utrilla, resultando de suma gravedad el capitán señor

Valencia, que sufre fractura de la columna vertebral y de ambas piernas, y, además, magullamiento general.

San Sebastián: A la una de la tarde llegó en automóvil el conde de Romanones, que se hospeda en Villa Aurora.

—Para solemnizar la adquisición del monte Urgull por el Ayuntamiento celebró esta mañana misa en la capilla del castillo de la Mota el obispo de la diócesis, ayudado por el alcalde y el presidente de la Comisión de Obras. En la explanada del castillo se sirvió un banquete en honor de los gestores de la adquisición.

—Cerca de Elgoibar chocaron el automóvil 761, de Bilbao, propiedad de D. Francisco Villar, y el número 2.170, francés, de D. Federico Kluisch, sin que los ocupantes sufrieran más que ligeras erosiones.

Extranjero.—Belfast: La lucha que desde el lunes venían sosteniendo ulsterianos y nacionalistas ha llegado a su apogeo.

Extremistas de ambos bandos, armados con fusiles y revólveres, han ocupado el centro de la población durante varias horas, disparando sin cesar unos contra otros, y a veces contra la Policía, que trataba de restablecer el orden.

Automóviles blindados conduciendo cambiantes de uno y otro bando circulaban a toda velocidad por las calles, sembrando a su paso el pánico entre los transeúntes y haciendo que cerraran todos los establecimientos y tiendas de comercio.

Durante los combates resultaron muertas 15 personas y heridas más de 70.

Berlín: Ha fallecido el fed mariscal von Bulow.

Ginebra: El Consejo de la Sociedad de las Naciones ha celebrado hoy su segunda sesión extraordinaria bajo la presidencia del vizconde de Ishii.

Según la nota oficiosa facilitada al terminar la reunión, el vizconde de Ishii propuso el procedimiento para resolver la cuestión, y que es el siguiente: Confiar el previo examen de esa cuestión a los representantes de España, Bélgica, Brasil y China. Esos representantes tendrán el derecho de recabar todas las opiniones y juicios que estimen útiles; tendrán a su disposición los servicios de la Secretaría de la Sociedad y realizarán sus trabajos libremente, sin subordinarse a procedimiento alguno.

Terminada la lectura, el vizconde de Ishii preguntó si se aprobaba el procedimiento que acababa de proponer. Se aceptó por unanimidad.

